



Der kleine Schuhgeist im Weinkeller.



Das große Weinsfaß auf den Spiegelsbergen.

uf den Spiegelsbergen bei Halberstadt befindet sich ein großes Weinsfaß, das früher im Schlosse Gröningen zu sehen war. Das Faß wurde von Michael Werner aus Landau versfertigt, dem-

selben, der auch das bekante Heidelberger Faß erbaut hat. Wie das so gekommen, darüber berichtet eine Sage Folgendes:

Der Bischof Heinrich von Halberstadt, der gegen Ende des sechzehnten Jahrhunderts lebte, saß mit seinem Gaste, einem fremden Bischof, an einem schönen Sommerabend vor seinem Schlosse zu Gröningen. Ihre Unterhaltung drehte sich vornehmlich um das große Weinsfaß, welches sich ein Bischof am Rhein hatte erbauen lassen und beide Herren waren schließlich darin einig, daß eigentlich jeder geistliche Herr Anrecht auf ein solches Faß habe; nur gingen allerdings ihre Ansichten über die Ausführung dieses Planes sehr weit auseinander.